

EL REPUBLICANO

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA TARDE

REDACTORES
 Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar
 Lic. don Luis Castro Ureña
 Lic. Claudio González Rucavado
 Don Federico Tinoco Granados
 Lic. don Juan Alfaro Vargas
 Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde
 Lic. don José Joaquín Soto
 Lic. don Alberto Calvo Fernández

Año II San José, C. R., martes 19 de Agosto de 1913 N.º 483

ADMINISTRADOR
ARTURO AUBERT
OFICINAS:
 Calle 4.ª Norte
 Frente a la Imprenta Nacional
TELEFONO 899 — APARTADO 980
 NOTA: Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al administrador.

DIRECTORES:

LIC. DON RICARDO OOTO FERNÁNDEZ — DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

CERVECERIA TRAUBE
 Gran Fábrica de Cerveza
 Hielo y Aguas Gaseosas
 Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger, Ale, Limonada, Kola y Zarpaparrilla

SELECTA

Imitada por todas,
 Igualada por ninguna

CONSEJO
 ¿SE LE OFRECE A UD. COMPRAR UN ATAUD?
 DIRIJASE A LA
FUNERARIA DEL SUR
 DE ENRIQUE AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado. Allí encontrará usted surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

SEMILLAS
 Bajo garantía ofrecemos un buen surtido de Semilla de Hortaliza, que acabamos de recibir, con especialidad Cebollas Luisiana y otras clases

ALMACEN DE GRANOS
 TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

C. MANGEL & Co.
 Detrás del Colegio de Señoritas
 Instalaciones, iluminaciones y rótulos eléctricos

Basigó y Alvarado
 ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas americanas, Zéffros, Casimires Ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO y del afamado betún para calzado CORDIN

ANTONIO URBANO & Hno.
EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA
 Lado Norte del Mercado

Ropa de Canarias bordada a mano

Se encuentra de paso en esta capital, por pocos días, el señor Rafael González López, agente de la Casa SARVELLA PERERA, de Canarias, quien venderá a precios muy bajos, en la

TIENDA DE ENRIQUE RAWSON
 frente al Almacén de Steinworth Hno., los artículos siguientes:

Camisones de día	Calzones	Cuellos
Camisias de dormir	Corpiños	Manteles
Fustanes	Peñadores	Servilletas
Matrices o mañanitas	Delantales	Tapetes
Fundas p. almohadas	Vestidos blancos	Cubre bandejas
Almohadones	Vestidos crudos	Cubre vasos
Cortes para blusa	Sábanas	Vestidos para niña
Batas para señora	Colchias	Calzones para niña

y toda clase de ropa interior y exterior para señoras y para niños.

TODO DE PURO HILO BORDADO A MANO
ESTA ROPA SE GARANTIZA DE MUCHISIMA DURACION
OCASION UNICA EN COSTA RICA

En exhibición todo el día en la TIENDA DE ENRIQUE RAWSON
PRECIOS AL ALCANCE DE TODO EL MUNDO

IMPRENTA
 LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA
 LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA
 Avenida de la Estación, Calle 4.ª Norte
NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA
 DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION
 DE PRIMERA CLASE

CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la **Cantina Internacional**. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Sprilla, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M., Propietario
JOSE ROIG M., Administrador

GRAN HOTEL INTERNACIONAL
 (Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto.

Alfredo Tosi
 Propietario

Nueva Relojería
 de FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado

Precios sin competencia
 FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

AL ALMACEN ROMERO
 acaba de llegar un surtido de
Sedería, artículos de lujo y novedades
 para satisfacer a su numerosa clientela

VISITE USTED ESTE ESTABLECIMIENTO
RECIBIRA MUY AGRADABLES IMPRESIONES

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO

FRENTE AL SEMINARIO
 Y EN EL ANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD,

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenizaro, así como una especialidad en tabloncillo, tablilla, traslapos, guarniciones, cornisas, molduras, rodapiés, sócalos, reglas, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza

ADOLFO GARCIA
 Ag. 7-alt.

DE ATENAS

Fué un día de fiesta republicana. Ante una numerosísima concurrencia de ambos sexos, la comisión vendida de la capital, integrada por los señores Monje Ureña y Ortiz, levantó tribuna en el patio de la casa del prestigioso Jefe Republicano don Ramón Rodríguez U. Después de haber escuchado la convincente palabra de la comisión, nuestros vecinos desfilaron para sus casas llenos de fe y entusiasmo en la victoria. Un fauquín trató de hacer un simulacro de reunión con trece, pero ante la fatalidad del número, dispuso decirles unas cuatro palabecitas y los despidió a sus casas. Los pobres iban tristes ante la realidad de los números: ellos trece y nosotros cientos. A las dos de la tarde se dividió la comisión, saliendo Monje Ureña acompañado de importantes vecinos para Santa Eulalia, y Ortiz para Los Angeles. En ambos distritos se hizo magníficas reuniones y se instaló lujosas Directivas.

En la noche se reunieron los civilistas en número de treinta. Un cubano que hará dos meses vino al país a buscar albergue en esta hospitalaria tierra, llevó la palabra. Qué de injurias para don Máximo y para el laborioso pueblo de Costa Rica! Qué de mentiras! Cómo se comprende que ese cubano que tan mal paga la hospitalidad que le brinda este pueblo, no hace más que repetir la lección que sus jefes le escriben! Cómo va a conocer este cubano la vida política de nuestros hombres ni la historia de nuestras instituciones públicas. Y que haya siquiera un hombre hijo de esta tierra que se atreva a aplaudir las injurias que a un bucanero cualquiera, abusando de la bondad de nuestras costumbres, lanza contra los predilectos costarricenses. No creemos que la pasión política pueda llegar hasta el extremo de aplaudir la actitud arlequinada de un pordiosero que ni siquiera ha tenido la gloria de nacer en Costa Rica. Por dicha nuestra, son cuatro los que preferían la injuria de un desconocido extranjero, a las virtudes de un excelente hijo de esta tierra. Lo más raro es que ese mismo cubano no hace ni un mes quemó incienso a don Máximo, elevándolo a quinta potencia en Desamparados. Qué convicciones puede alimentar ese individuo que en menos de un mes cambió de cilindro? En fin, el nuevo fracaso lo tiene atolondrado.

Las buenas causas son las únicas que tienen asiento en esta Atenas Republicana.

Melo

Notas de Tres Ríos

Ayer nos dió una gran sorpresa el durano-civilismo de ésta. Vinieron José R. Blanco y M. Valverde comisionados de parte de esa unión a profanar el suelo de Tres Ríos, que hoy más que nunca los rechaza como farfantes.

Porque mal que les pese a los civilistas y por más que don Rafael haya dicho que llegará solo a la derrota, nosotros no lo creemos porque sabemos que él nunca cumplió lo que dijo o mejor dicho nunca hizo honor a su palabra, y además hemos notado la convivencia en que con el duranismo están los civilistas. Probablemente torpes o mal alocados los pobres que nos ocultan aún por pudor que son juguete de su jefe que trafica su partido como si fuera de chivos, pues saludan a los oradores duranistas con *grados muestras de simpatías* y otras reverencias por el estilo.

El domingo levantaron tribuna los señores antes dichos y fueron silbados y obligados a desocupar la plaza por los republicanos que se indignaron de oír las engañosas e insultos con que esos oradores (siempre los mismos) nos asedian.

De aquí levantaron tribuna, entre otro, don Juan V. Seviani, que dicho sea de paso, es uno ex-electores de la Unión Católica que enclabuló y ultrajó Yglesias, y don Ismael Torres, además dos obreros de nuestro hermano pueblo de San Pedro del Moján; en fin que quienes hablaron no son oradores a sueldo como lo son los dos que tiene Durán fijos en ésta.

El caso ha sido un verdadero descaballo para los durano-civilistas; en algunos distritos no encontré ni un mixtado para remedio. Así es que con todo y Unión les damos la canga y entre tanto recordamos que *no hay más tren que el que pita*.

Tres Ríos, agosto 17 de 1913.

Ficho

De Cartago

Llegué a la plaza de los Angeles el sábado antepasado y observé que había una gran reunión política; pregunté: quién es el que habla? Don Leonidas, me contestaron. Al oír este nombre me llené de entusiasmo y me dirigí a la masa allí congregada. ¡Qué desilusión! Yo creí que el Leonidas de la tribuna *verdiblanca* se pareciera a aquel de las Termópilas, que en el último momento de su vida tuvo palabras de heroísmo y patriotismo que lo inmortalizaran, pero nuestro don Leonidas ha sido el reverso de aquél, su antipatriotismo lo ha colocado en el número de los ateos políticos y yo llamo ateos en política a los que llaman Patria al círculo de sus conveniencias, aunque vaya en contra de la tierra que los vio nacer.

Si, orador *verdiblanco*, ya el pueblo de Cartago no es hoy como era hace quince años, que al ver levantarse en una tribuna la figura que llevara levita, chistera, bastón y gafas, doblaba la cerviz en señal de aprobación y esto era el triunfo de la figura que discursara. Ya hoy no, ya hoy el pueblo de Cartago tiene señalados a los que en *mejores tiempos* han sido sus opresores, y por esto es que los representantes de esa cañarilla opresora, que los orado-

GONORREA
Inyección Flores
 DEPÓSITO
 BOTICA UNIVERSAL

LA LEY DE ELECCIONES

El Ejecutivo, antes de cumplirse el término legal, ha sancionado en todas sus partes la nueva ley de elecciones.

No podía ser de otra manera. La ley en referencia es casi la misma que presentó el señor Presidente a la consideración de la Cámara. No tiene más que ligerísimas enmiendas y adiciones. En sustancia, es el mismo proyecto en que se manifiesta con todo su esplendor y transparencia el alma democrática del Lic. Jiménez.

Las enmiendas son éstas: en vez del voto secreto, que recomendaba el Ejecutivo, el voto público; en lugar de elección por mayoría relativa, en la elección de diputados, elección por voto proporcional.

Quedan desvirtuadas, pues, y caen por tierra, las suspicacias del duranismo, que quería hacer ver al pueblo que el Congreso republicano estaba dictando leyes al exclusivo logro de sus ambiciones.

El proyecto del Ejecutivo en lo referente a la apelación ante los jueces, sobre la calificación de los ciudadanos, fué sostenido por la mayoría republicana. De modo que la alharaca del duranismo y del civilismo combinados, no tenía razón de ser.

Para vencerlos, juntos o separados, no tenemos necesidad de recurrir a artimañas bastan y sobran la potencia dinámica de las ideas, que se abren paso por doquiera, y el solo nombre de «republicanos», que deslumbraba y ciega a nuestros adversarios.

Indignados y doloridos

Comentando el incidente del Morazán, *La Prensa Libre* se manifiesta «indignada y dolorida» porque, a la provocación del bilioso duranismo, los republicanos que regresaban de la Plaza de la Fábrica, contestaron con la energía que de ellos era de esperarse.

«Hemos visto—dice—algo siniestro y cobarde, lanzarse doscientos hombres contra un puñado, acometerlos a palos, invadir el parquecito que era en ese instante lugar de cita de la sociedad, y sin importarles los gritos y sustos de las niñas (!), realizar esa enorme proeza que sólo tiene parangón con aquellas otras jornadas de Piedades y Santa Ana», etc.

«A Paulino Castro—continúa—le dieron una puñalada, a Carlos Jinesta le rasgaron con arma su vestido, *salvándose milagrosamente*», etc.

Sigue luego una larga lista de atropellos y de agravios. Nada de eso hubo en realidad. Ni a Paulino Castro le causaron el más leve rasguño, ni a Carlos Jinesta le dieron de cuchilladas, ni al Doctor Durán le rompieron los cristales a pedradas ni le forzaron las puertas.

El miedo abulta las cosas. Lo que en realidad hubo fué un pequeño bochín provocado por el duranismo. Ya durante la reunión republicana, unos señores verdiblanco a bordo de un automóvil, habían pasado lanzando vivas a Durán y mueras al Réprobo; ya en reuniones anteriores habían disparado petardos en la proximidad de la Plaza; ya, en fin, los ánimos estaban caldeados, y con razón. Por otra parte, esa política de asquerosas injurias y satánicas calumnias, no puede menos de provocar conflictos. Los señores duranistas arrojan leña a la hoguera, y se maravillan de que se produzca un estallido. La paciencia tiene sus límites, y aunque la fínfola de nuestro pueblo es pacífica, no hay que ponerla a prueba. De la razón que asistía a los republicanos, dan testimonio ellos mismos cuando dicen: «un grito imprudente proferido por un civilista cuyo nombre tenemos en cartera, fué el que provocó el conflicto», y «La Información»: «la verdad es que los republicanos fueron provocados».

El duranismo siempre es así: prende fuego a la mecha y luego se maravilla de que estalle la bomba.

URSUS

POR TELEGRAFO

Colonia Carmona

Agosto 18.

Hemos celebrado reuniones muy concurrencias en Santa Rita y San Pablo. Como republicanos de Canjel vinieron en comisión a invitar a Lic. Alvarez Hurtado, éste visitó aquel barrio acompañado de don Trinidad Díaz, don Miguel Briceño y don Francisco Moreno a quienes salieron a recibir no menos de 30 jinetes. Después de una conferencia marchamos a San Pablo; aquí impera el Partido Republicano.

Corresponsal

De Liberia

Agosto 18.

Anoche celebraron los republicanos su acostumbrada reunión con numerosa concurrencia, no obstante la lluvia; hablaron Virgilio Salazar y Manuel Santos Estrada, explicando la conducta de los duranistas y civilistas en Cañas Dulces. Los civilistas Faerron y Baltodano solicitaron tribuna para responder cargos, pero se les negó mientras no den una satisfacción pública de la conducta indecente de sus partidarios, en la pasada reunión de Cañas Dulces, negativa que fué aprobada por todos los concurrentes. Mal que les pese, Liberia en su mayoría es republicana. El censo oficial que se levanta así lo demuestra hasta hoy.

Corresponsal

Agosto 18.

El viernes pasado los republicanos

el 7 de diciembre verá el país nuestro triunfo.

Corresponsal

Agosto 19.

Apesar de los desesperados esfuerzos del civilismo llevando a inscribir en el censo como 100 nicaragüenses y menores de edad, estamos en mayoría.

Corresponsal

De Las Juntas

Toma de la Bastilla civilista

Agosto 16.

Tengo el honor de comunicar a nuestro estado mayor, la toma de las siguientes fortalezas civilistas: Tilarán, Las Lajas, Quebrada Grande, Libano, Sardinal, Higueón y por último, la inexpugnable Cañas la que al ver nuestros mortíferos fuegos del Derecho, de la razón y la justicia, capítulo para honor y gloria de nuestra causa que sólo lucha por la libertad y fraternidad de los hombres, por lo tanto les confirmo que en lo más alto de estas murallas, sólo se balancea el glorioso pendón azul, único que aquí predomina y luce con todo su esplendor; y al par que comunico estas victorias que muy mal las recibirá el Director Boletín Civil de Pantareñas, al que de paso le contesto un artículo titulado cosas que son.

Dice así: Por qué Darío Estrada y otros que no son Darío, llevan sortijas con piedras rojas?

Por al acaso, contestación: Yo cargo sortija roja para que mi alma no olvide que, juez infinito que ha de juzgar mi alma y ha de recogerla, por haber esta siempre guardado amor a la libertad y a la fraternidad de los hombres y también para que mi alma no olvide viendo la sortija roja, que existe un infierno con su fuego rojo, símbolo de nuestro credo, como también de nuestra división. La carga también para no olvidar la sangre derramada en Grecia y en Santo Domingo y para tener presente que Nerón mandó prender fuego a Roma por sentir el desalmado placer de ver a la Roma monumental de los Cesáres envuelta como iluminada por el color rojo de vuestra amada divisa y si también no olvidar al Gobierno que mandó prender fuego a la noble y bella ciudad de Alajuela.

He aquí señor Director del Boletín Civil de Pantareñas, mi respuesta a vuestra pregunta, la de todos aquellos queaman la libertad.

DARÍO ESTRADA

18 de agosto.

En este momento salimos para la mina a contrarrestar a Iglesias. Ciento doce acompañantes por todos estos lugares salire a su encuentro fúnebre. Daré detalles.

Corresponsal

18 de agosto.

Nuestra reunión de ayer numerosa, resultado nuevas adhesiones y protestas, como ocuparán toda una hoja del Republicano. Orador el señor Darío Estrada, el que como siempre supo despertar en el corazón de los republicanos el amor hacia la causa de los grandes principios manifestó desde la tribuna, las crueldades, las miserias, los destierros, las explotaciones y tiranías de los gobiernos anteriores; expuso el orden presente, y el innoble proceder del pasado. Del Presidente de la República se expresó así: Tened seguridad y fe en don Ricardo Jiménez; es preciso que os diga que es mentira las noticias que por estos lugares confirman los duranistas que don Ricardo no entregará el poder al partido Republicano por ser adversario de este y admirador de Durán. A esta falsedad les aseguro lo siguiente: don Ricardo es todo verdad y justicia y antes que todo es Presidente de la República, la cual entregará al que el pueblo elija para regir los destinos. Por lo tanto tend fe en este mandatario que es el germen de los más grandes ideales republicanos. En estas épocas de lucha, los falsarios, los verdugos del pueblo sólo tratan de confundir, de engañar y de calumniar a los grandes hombres. Por lo tanto no les creais y tend fe en el Presidente actual. Nuestro candidato de ayer, el cual es todo fuerza y amor a la libertad de la República, la cual entregará al que sea proclamado por la voluntad del pueblo es el partido republicano que lucha y aclama para que rinda sus destinos al defensor de la suprema justicia, al vigoroso luchador de las libertades, al defensor único de los oprimidos que es nuestro candidato Máximo Fernández, espejo fiel del derecho de la razón y de la justicia. He aquí el hombre más grande del día como el sucesor Presidente de don Ricardo Jiménez. Mieros: la hora de la recompensación se acerca el triunfo de nuestros ideales se aproxima, por lo tanto se firmes para que veais a la República convertida en un manantial de igualdad, dicha y libertad. La victoria de las nuevas ideas se acerca con el cruzar de dientes de los enemigos, los que vereis el 8 de mayo, retorcerse entre el lodo del pantano y el desprecio de la República la cual tiene en posición quienes son sus defensores, y quienes de la libertad. Mieros de la Sierra que voy a desmentir las doctrinas que el ex-Presidente Igle-

Corresponsal

Agosto 19.

Duranismo y civilismo enteramente unidos. Empieñanse las autoridades en sacar mayoría civilista en el censo inscribiendo gran número de nicaragüenses no naturalizados. Luis Urbina, Secretario de la Gobernación, marchó a la frontera como delegado del Partido Civil dejando en su lugar al orador Civilista Aristides Baltodano. Aquí la candidatura Iglesias es oficial. Apesar de todo,

Corresponsal

sias en estos momentos predica. Cores que los civilistas no dejarán, hablar a Darío el cual marcha a sostener polémica con don Rafael que en este momento llega. Hay gran animación.

Corresponsal

De Germania

El jueves 7 del corriente mes se celebró reunión en «La Luciana» en casa de don Víctor Manuel Garbanzo y se recogieron 26 adhesiones.

En línea vieja no hay verdes ni rojos, sólo republicanos que con espontánea voluntad se adhieren a este gran partido que proclama para Presidente al ilustre ciudadano Lic. don Máximo Fernández.

Paulino Guevara

De Naranja

Agosto 17.

Hermosa reunión Fernandista. Civilistas y Duranistas hechos un nudo que nosotros hicimos romper. ¡Viva el Partido Republicano del Naranja!

F. Camacho

De Esparta

Agosto 17.

La derrota del civilismo ha sido espantosa, las palabras de Iglesias no hicieron ningún efecto. Este ha sido uno de los desastres del civilismo. Esparta entera es republicana; protesta de que el tirano de los ocho años trate hoy de reivindicarse cuando la historia lo condena.

Avalos y Solano

Agosto 17.

Cantos de sirena iglesista en mitin público celebrado hoy aquí, con la concurrencia de 30 adeptos, deben haber convalidado al Jefe del civilismo que su nombre y prestigio aquí, como en el resto del país, son letra muerta. En cuanto al Partido de la argolla no hay para qué mencionarlo; después del Tedeum que sus adeptos dedicaron a don Rafael por haberlo dejado llegar sano y salvo a este lugar, netamente republicano, donde oradores Avalos y Solano supieron poner en la altura de nuestros ideales, combatiendo a ambos adversarios de manera admirable se, entró el de profundis al duranismo que en unión macabra con el civilismo está ya muerto. Requiescat in pace.

Leopoldo Peña

De Pantareñas

En censo oficial inscribió hoy 62 republicanos, 18 civilistas y 11 duranistas. Hoy pues, salimos con mayoría abrumadora sobre los dos unidos. Gran número de neutrales se está afiliando al fernandismo que indudablemente y a pesar de las farsas de nuestros contrarios lleva lujosísima superioridad en número sobre ellos dos unidos. En buena hora puede el ministerio duranista dar las disposiciones que guste. Costa Rica entre convención y de nuestras fuerzas; eso nos basta. Los datos del censo oficial contaron nuestra victoria.

Corresponsal

De Desamparados

Agosto 19.

Acaba de pasar el cortejo fúnebre duranista, compuesto de 120, recogidos en todo el cantón de Desamparados, Aserri, San José y otros pueblos. «Requies cat in pace»

Próspero Abarca

Coronado

Agosto, 17

Reunión Republicana magnífica: Alejadrito y Vargas Calvo, hicieron tribuna común con Civilistas. El pueblo bautizo la fusión con el magnifico nombre del partido de la «alforja».

Salazar y Guemán

El domingo obtuvo como siempre un gran triunfo el republicanismo en esta patriótica villa donde viven arraigadas las causas nobles de la democracia.

La comisión duranista, compuesta por el cronista parlamentario de «La Información» Alberto Vargas Calvo y el célebre Alejadrito Alvarado, levantaron tribuna roja con el escaso elemento civil. Ambos combatientes unidos usaron de frases entelecoradas para el Candidato rojo y defendieron bizarramente atacando con frases hirientes y calumniosas al Lic. don Máximo Fernández.

«¿Qué dicen a esto los señores Durán y González Víquez? Los jefes de propaganda duranista, Vargas Calvo y Alejadrito quemaron incienso y mirra en favor de señor Iglesias, y a todo esto el Candidato rojo abanicándose muy orondo y diciendo para sus adentros: «los durraznos al fin y al cabo vendrán a caer a mis plantas».

El pueblo de San Isidro netamente republicano y que es idólatra por su causa, les premió con una monumental rechiza que se vieron obligados a levantar; su viejo campamento rojos de vergüenza por el humillante papel que fueron a representar.

Corresponsal

REUNIONES REPUBLICANAS

Las reuniones generales del Partido Republicano se seguirán celebrando, siempre que no llueva, en la Plaza de la Fábrica, todos los viernes a las siete de la noche, pero no se harán desfiles, sino en casos especiales, que se anunciarán con la debida anticipación.

El viernes, si no llueve, habrá reunión, pero no desfile.

LOS SECRETARIOS

Un ángel más

Ayer subió al cielo un encantador niño hijo de nuestro buen amigo Don Francisco Nicolás Alvarado, dejando a sus amantísimos padres en el mayor desconuelo.

La Parca traidora arrebató la vida de esta tierna criatura, llevándosela para siempre.

Para sus amorosos padres va nuestra nota de pesar acompañándoles en su dolor.

Ernesto Ruíz

Soy fernandista

Hago constar que al presentarse en mi casa la comisión que levanta el censo en el distrito del Carmen, anotaron mi nombre como sufragante de filiación duranista y así me inscribieron, pero hago pública mi declaración que soy fernandista y por tal me considero muy orgulloso.

Capa perdida

En la manifestación del domingo proximo pasado en Coronado se me ha perdido una capa. Se ruega a la persona que la haya encontrado la devuelva a la oficina del Lic. don Tobías Gutiérrez V.

Francisco F. Castillo

Así, pues, a las reuniones todos

No debe quedarse nadie sin asistir a las reuniones. Grandes y pequeños entrarán en los desfiles, dirigiéndose al Gran Café «Ideal» que se ha instalado frente al establecimiento de don Cesáreo García. Será este el mejor de la Capital.

Francisco F. Castillo

Una respuesta

Acusamos recibo del interesante folleto que ha llegado a nuestra mesa de redacción en el que se emite la autorizada opinión del Coronel don Gerardo Zúñiga Montufar acerca de la necesidad imperiosa de instruir militarmente al pueblo de Costa Rica, y agradecemos este obsequio por el mérito valioso que para nosotros encierra.

El censo oficial

Los datos que, respecto del Censo publica *La Información* son incompletos y en parte inexactos.

Ese diario, en apariencia neutral, consigna muchos datos de los pocos lugares donde el duranismo tiene alguna fuerza, y nada dice de aquéllos en que el republicanismo cuenta con una inmensa mayoría.

En tres cantones de San José, Hospital, Merced y Catedral, el fernandismo es arrollador. En el Carmen, el duranismo únicamente nos lleva una insignificante mayoría. En suma, en la capital, el fernandismo DUPLICA a los otros dos bandos JUNTOS.

En Cartago, el censo se cerró con una pequeña mayoría republicana, porque el cuartel del Carmen que lo incluyen en el censo, vota en el barrio de ese nombre. En Alajuela, el fernandismo y el civilismo están equilibrados. En Heredia y Limón, mayoría fernandista. En Pantareña, antiguo baluarte de los rojos, mayoría sobre los dos juntos. En Guadalupe, S. Pedro, Desamparados, Tres Ríos Grecia, Naranja, Atenas, Sta. Ana Puriscal, Sta. María, S. Marcos, Barba, Santa Bárbara, San Pablo, Esparta, Santo Domingo de Heredia, Las Cañas, Santa Cruz y Nicoya, aplastante mayoría fernandista. Escasú, Orotina, Liberia, Bagaces, San Ramón (la cabecera), Palmares, Zarco y San Joaquín, disputados, el primero con el duranismo y los otros con el civilismo. Aserri, pequeña mayoría duranista, y en Pacaca, bastante duranismo.

Por lo expuesto se comprenderá que *La Información* al publicar datos de Tablón, Tobosí, Dulce Nombre, Cot Sabanilla, y ocultar las cifras de los cantones de San José, Heredia, Pantareñas etcétera., obra con parcialidad manifiesta; mas esto ya lo saben nuestros lectores, y no hay que pedirle peras al olmo.

El censo no se ha interrumpido. Únicamente, en virtud de haber sancionado el Ejecutivo la nueva ley de elecciones, que prohíbe a las autoridades preguntar el color político de los ciudadanos, continuará levantándose el censo en la forma acostumbrada, sin necesidad de preguntar la filiación política de nadie.

ANIBAL SANTOS ABOGADO Y NOTARIO

De Pantareñas

Agosto 18.

Ayer entró a esta el tirano con el saco al hombro, vacilante el paso y pálido de rabia e impotencia; vino a mendigar votos pero los pantareñenses lo han rechazado de plano, pues todo Pantareñas estaba engalanado de azul y a cada paso le recibía una solemne silba. Republicanos defendieron la dignidad nacional improvisando manifestación de protesta que fué de 450 ciudadanos.

El pueblo de San Isidro netamente republicano y que es idólatra por su causa, les premió con una monumental rechiza que se vieron obligados a levantar; su viejo campamento rojos de vergüenza por el humillante papel que fueron a representar.

Corresponsal

Platería de París Frente a «La India» Avenida Central

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda obra artística en metales finos y piedras preciosas. Siempre habrá continua existencia de joyas y obras de arte.

¡Lo mejor de Alajuela!

Centro de suscripciones, agencias y comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y C^o
Sucursal de la Joyería VENUS de Heredia, Costa Rica. Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería. Depósito permanente de especies fiscales.

AGENCIA TIPOGRAFICA

Importación directa. Ventas por mayor y menudeo. Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono número 8 Apartado número 28
Telégrafo: LIBRERIA

¡Fume usted bien!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos *La Africana*, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores.
Antonio Urbano Hno.

PEDRO CARDOS

ANTIGUA OFICINA DEL MERCADO LADO NORTE
Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de toda clase al por mayor
También ofrece alambre para cercas y hierro para techos, vino de marañón y licores extranjeros.
Todo a precios de ocasión

Para un buen negocio

Se alquila en Guadalupe una casa cómoda para negocio de pulpería o panadería. Es céntrica e higiénica y con comodidades para el servicio. Entenderse con Feino Vargas.

L. RODRIGUEZ Abogado y Notario, en Liberia

Tiene su oficina abierta en esta ciudad, al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez. Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.

TELEFONO 198

ALMACEN DE GRANOS

APARTADO 614

SEMILLAS DE HORTALIZA

Hemos recibido un gran surtido, principalmente de Cebollas Luisiana, de Pastos y de Flores.

NUESTROS PRECIOS SON MODERADOS.—TOMAS FERNANDEZ & Hno.

TENEMOS SIEMPRE

una gran existencia de Café, Frijoles, Maíz, Arroz, Azúcar y toda clase de alimentos para bestias.

Eso es todo LAS FACCIÓNES CIVIL-DURANISTAS ESTAN EN LA AGONIA

Desbordante torrente de protestas y adhesiones

Desbande total del civilismo

Filadelfia Republicana

NUEVAS ADHESIONES

Santiago Angulo
Apolinar Sánchez
Francisco García
Bonifacio Canales
Gerardo Leiva
Manuel Corrales ú. ap.
Manuel Corrales B.
J. Manuel Corrales
Francisco Ortega
Justo Ortega
Sabas Obando
Domingo Morales
Doroteo Angulo
Dolores Corrales
Demetrio Loaiza
José León Zabala
Manuel Núñez
Mario Ortega
Carlos Corrales
Dolores Víctor
Guillermo Barrera
Antonio Baldizon
Pomplio Leiva
Teodosio Leiva
Santiago Leiva
Ramón Leiva
José Polcadio Miranda
Federico Rivas
Francisco Medina M.
Francisco Medina ú. ap.
J. María Obando Menocal
José María Obando Ortiz
Salvador Reyes
Felipe Cardoza
Luciano Dinarte
Joaquín Hernández
Lázaro Centeno
Rufo Centeno
Victor Mejiacan
Domingo Obando
Jesús Morales
Rosa Angulo
Joaquín Pizarro
José Tomás Campos
Jorge Campos
Joaquín Campos
Nicolás Estrada
José Ana Estrada
José Angel Estrada
Juan M. Estrada
Francisco Ortiz
Juan Ortiz
Francisco Ruiz
Francisco María Bellido
Juan Pérez
Lupario Castañeda
Eusebio Contreras
Vicente Jirón
Virgilio Acevedo
Dolores Angulo
Rafael Angulo
Juan José Gutiérrez
Oreste Gutiérrez
Juan M. Gutiérrez
Concepción Angulo
Natividad Angulo
Jesús María Mendoza
Esteban Leal
Domingo Gutiérrez
Jesús María Gutiérrez
Sérbulo Obregón
Manuel Hernández
José Angel Villegas
Fulgencio Corrales
Ascensión Vega
Victor Ruiz
Cecilio Loaiza
Francisco Aguilar V.
Francisco Víctor
Magdalena Carmona
Julian Quesada
José María Pizarro Hernández
Juen Palacios
Guillermo Noboa
Daniel Alvarado
Bernardo Lange
José Félix Gutiérrez
Antonio Castillo
José Mercedes Castillo
Perfecto Castillo
Célimo Guillén
Domingo Mayorga

Con motivo de las reformas a la Ley de Elecciones que el actual Congreso acaba de llevar a efecto, han levantado el grito al cielo los señores civilistas y duranistas, a la vez que sus respectivos Jefes, agregando que el recinto de las leyes se ha convertido en un club político.

Don Rafael Iglesias, Jefe y Candidato del Partido Civil, ha atacado acerbamente desde la tribuna rojía el proceder de los diputados republicanos, que constituyen la mayoría de la Cámara, tildándolo de incorrecto e ilegal, basado únicamente en razones de ninguna importancia y levantando las manos al cielo por la suspensión de las sesiones de ésta, sin tener en cuenta que cuando él estaba en el Poder, suspendía dicha Cámara cuantas veces le daba la gana y que en tiempo de la Administración funesta de su suegro don José J. Rodríguez, no sólo suspendió las sesiones de aquel alto Poder, sino que por insinuaciones de él aquel ex-manidatario la disolvió.

Olvida también el Candidato Iglesias que en sus dos administraciones la mayoría del Congreso la integraban elementos del Partido Civil, nombrados por la voluntad de él mismo en la forma harto conocida en el país, para que apoyaran incondicionalmente sus caprichos, aunque fuera conculcando las leyes, dándole una bofetada a la majestad de la Patria, y pisoteando los derechos de sus conciudadanos.

En don Rafael Iglesias no lucen estas arrogancias políticas porque en el Poder conculcó los sagrados derechos del pueblo e hizo del Congreso un club político gubernista, donde todos agachaban la cabeza a su mandato y la minoría de este soberano recinto era perseguida para ser encarcelada.

A los ataques que en este mismo sentido hacen los duranistas a la mayoría del Congreso, contestamos que esa mayoría es el resultado de la mayor parte de las voluntades de los costarricenses burlada muchas veces que al fin ha conseguido, a fuerza de paciencia y perseverancia hacerse sentir en aquel recinto, a pesar de los obstáculos que le han presentado en todos los tiempos, y de los esfuerzos de un Ministro antifernandista, que había convertido su ministerio en un club político, así como también su casa de habitación, en la última elección de diputados que se llevó a cabo, y que a pesar de esto, triunfó el Partido Republicano que lleva hoy como Jefe y candidato a don Máximo Fernández.

La mayoría del fernandismo en la Cámara no es más que la expresión de la mayoría del pueblo, que a pesar de las farsas puestas en juego contra él en otros tiempos, logró como premio a su paciencia y perseverancia manifestarse como tal en el recinto de las leyes, y lo que han hecho sus representantes allí, no ha sido más que legalmente defender la causa de su partido, dentro de los principios sanos que este mismo sustentaba, desde la posición conquistadora a fuerza de perseverancia e incansable lucha.

En épocas pasadas el fernandismo ha tenido en su contra en forma de clubs políticos, no sólo las Municipalidades del país entero, las Cortes de Justicia y el Congreso Nacional, sino hasta la misma Casa Presidencial, y ha sufrido con hidalguía todo esto sin quejarse.

LUCIÉRNAGA

La argolla colorada

Para que el público se convenza de que en realidad es cierto lo de la «Unión», sírvanse pasar a la administración de EL REPUBLICANO, y se le informará de lo que sigue:

Se alquila una hermosa casa contra temblores, propia para una familia regular y con un magnífico establecimiento que cualquiera en poco tiempo duplicará su capital.

Reúne el Congreso

para acordar que la mayoría reconozca la razón que la minoría tiene de estar indignada por no haber investigado porqué está vendiendo tan barata Ernesto Valverde la semilla de guinea, fresca y garantizada, a dos colones cajuela; y concediendo grandes descuentos en las compras al por mayor. El depósito único es su casa de habitación, cincuenta varas al Sur de la Botica Francesa.

Protesta de un venerable anciano

Yo, Ramón Prendas González de 82 años de edad, vecino de San Pedro del Mojón, impedido para ganarme algún jornal con mi trabajo, yo que vivo del buen corazón de mis semejantes, hago constar que yo no he autorizado a nadie para poner mi nombre en ninguna directiva y menos a nadie para hacer protesta con mi nombre en uno u otro bando, pues mi filiación política es ser neutral, porque así me lo exigen mis circunstancias.

Sé que han puesto mi nombre en una directiva duranista, sin mi consentimiento; sé también que pusieron una protesta con mi nombre en el órgano del civilismo, también sin mi consentimiento. De esto deduzco que es una burla que me hacen, pues como ya no veo, se dicen que el papel aguanta lo que le pongan.—A ruego de Ramón Prendas que no firma,

José María Fernández

Protesta

Equivocadamente di mi firma por el Partido Civil; y como he comprendido a última hora que con la fusión que se prepara con el Partido duranista no se sabe que sería después, si verde o colorado, para quedar en firme, me adhiero al partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado don Máximo Fernández.—Desamparados de Alajuela, 16 de agosto.—A ruego de Rafael Araya,

Joaquín Alfaro

Testigos: Clodomiro Alfaro, Venancio Zambado

Adhesión

Yo José Salas Barquero, como hijo del trabajo y de la Costa Rica que necesita regeneración por medio de un gobierno honrado; y en la creencia de que el Licenciado don Máximo Fernández hará la felicidad de la Patria, me adhiero al gran Partido Republicano.—Grecia, 10 de agosto.

José Salas B.

Protesta

Yo, Jesús Rojas Durán hago constar: que seducido por algunos compañeros que militan en el partido Duranista, di mi firma de adhesión a dicho partido, no siendo él de mis verdaderas convicciones; y por lo tanto protesto de esa firma, y me agrego de mi espontánea voluntad, al Partido Republicano que es el que legítimamente representa los intereses del pueblo trabajador, a quien tiene como abanderado al Licdo don Máximo Fernández para ocupar el solio presidencial en el período de 1914 a 1918.—San José, 10 de agosto de 1913.

Jesús Rojas Durán

Testigos: Martín Hernández y Nicolás Torres.

Adhesión

Con el entusiasmo que produce las buenas causas y como patriota que soy, me adhiero incondicionalmente al gran Partido Republicano que lleva como abanderado al nobilísimo ciudadano don Máximo Fernández. San José, agosto 14 de 1913.

Fidel Rivera

Protesta

Yo, Manuel Orozco, protesto de la firma que di por el doctor Durán, pues veo que es un partido muy pequeño, y por lo tanto no puedo estar donde solo están los olímpicos; yo soy trabajador, y no quiero permanecer más en ese partido y me adhiero con firmeza al gran Partido Republicano.—Tacares de Grecia, 10 de agosto de 1913.

Manuel Orozco P.

Testigos: Manuel Bolaños A., José Álvarez.

Protesta

Yo, José Orozco Porras, protesto del abuso de haberme incluido en la Directiva del Partido de la batea, pues como humilde trabajador que soy no puedo figurar en las Direc-

vas en que están sólo los chupadores del presupuesto o sea el partido del duranismo, y me adhiero al gran Partido Republicano.—Grecia, 11 de agosto de 1913.

José Orozco P.

Testigos: Manuel Bolaños A., José Álvarez.

Protesta

Protesto de la firma que sin mi consentimiento han puesto en su libro los jefes del agonizante civilismo, y me declaro firme y ferviente Republicano, como siempre he sido de los adictos que postulamos al ilustrado Lic. don Máximo Fernández para Presidente de la República.—Paraiso, agosto 10 de 1913.—Rogado de Aurelio Alvarado por no saber firmar,

José Ana Moya

Testigos: Francisco Bonilla, Domingo Coto.

Protesta

Yo, Santiago Mora, hago constar: que habiendo estado militando en las filas verdes del Partido Durán-Iglesias, retiro la firma que di y me quedo neutral hasta el día de las votaciones.

Rogado de Santiago Mora que no sabe firmar,

J. Morales V.

Testigo: Carlos Cascante.

Aclaración

Hago constar que jamás he sido civilista y que si hoy aparezco como partidario de don Rafael Iglesias, es en la lista de adhesiones de Rotana, es porque excitado por el licor en una noche de juerga, dicen que di mi firma. Esto debe haber sido cuando ya no podía responder de mis actos, puesto que no lo recuerdo. Yo siempre he sido y soy Republicano y como tal mi voto será para el Lic. don Máximo Fernández.—Hacienda Los Diamantes, agosto 12 de 1913.

Rafael Piedra

Testigos: F. Camacho R., Tomás Torres.

Protesta

Hago constar, que hasta hoy he sido partidario del Partido Civil, pues siempre opiné por dicho partido, pero de hoy en adelante me retiro y me adhiero al Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández.

Rogado de Martín Méndez Mora, que no sabe firmar,

Ricardo Mena Marín

Testigos: Francisco González.—Claudio Coto R.

Aclaración

En Regeneración del 3 de agosto, órgano del Partido Civil, he visto con gran sorpresa mi nombre y apellido, como adepto al Partido Civil; pues me ha extrañado mucho, porque yo soy Republicano. Ahora sí es que hay otro Bernardo Umaña, entonces está correcto; pero me gustaría que ese señor se firmara con su segundo apellido.

Bernardo Umaña

Aclaración

Yo, Juan Salazar Soto, declaro que no he dado firma ninguna por ningún partido y por lo tanto protesto del abuso cometido poniéndome en la Regeneración órgano del Partido Civil; tal abuso lo cometió un señor que levantaba el censo que por cierto es tuerto, siempre he sido neutral.—Tilarán agosto, de 1913.

Testigos: José Manuel Fernández Filadelfo Rojas

Protesta

Yo, Rubén Vargas Bonilla, ciudadano libre, en ejercicio de mis derechos, protesto de la firma que di por el Partido Duranista, por motivo de que en ese bando político no hay sentimientos y más bien existen intrigas que conducen a un hombre a la desgracia. Mi señora trabaja en casa de don Alberto González Soto y él,

en lugar de coadyuvar a la felicidad de un hogar, más bien boga por la separación de mi matrimonio que es legítimo. Hago esta aclaración pública para que se convenzan más de las ruindades de los Duranistas, que jamás piensan en hacer bien a los hombres trabajadores sino antes por el contrario, contribuyen a la desgracia de ellos. Convencido de todas estas patrañas, veo verdaderamente que el lugar de todo hombre honrado está en las filas del Partido Republicano y que las ideas verdaderas de la democracia están encarnadas en el eximio hombre público Lic. don Máximo Fernández, y por lo tanto desde este momento soy republicano y mi voto será para el Lic. Fernández.—San José, agosto 14 de 1913.

Rubén Vargas Bonilla.

Testigos: Jesús Jiménez, Francisco González.

Adhesión

Nosotros, los suscritos, vecinos de Bagaces, nos adherimos al Gran Partido Republicano.—Bebedero, agosto 13 de 1913.

José Ordóñez, Luis Porras

Protesta

Yo, Jose María Arce, ú. ap. me retiro de las filas del insignificante partido duranista y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que tiene como candidato al Licdo don Máximo Fernández.—Santo Domingo, 17 de agosto de 1913.

A ruego de José María Arce que no sabe firmar,

Ellas Barrantes

Testigos: José Arce y Ricardo Barquero O.

Protesta

Yo, Samuel Arce Chaves, vecino de Santo Tomás de este cantón, protesto de la firma que en mala hora di por el Partido Duranista y conste que soy republicano y votaré por el Licdo. don Máximo Fernández.—Santo Tomás de Santo Domingo, 17 de agosto de 1913.

Samuel Arce Chaves

Testigos: Manuel Gómez Sibaja y Ricardo Barquero O.

Protesta

Conste que yo, Fermín López González, retiro la firma que di por el partido civil en Tilarán y me afilio con toda fe al gran partido republicano de cuya agrupación es digno Jefe el Lic. don Máximo Fernández.—Tilarán, agosto 10 de 1913.

Fermín López González

Testigos: Rafael Segura V., José M^a Rojas

Adhesión

Yo, Juan Murillo Segura, convencido que el único que hará la felicidad en Costa Rica es el Licenciado don Máximo Fernández, me adhiero gustosísimo al gran Partido Republicano.—Tilarán, 10 de agosto de 1913.

Juan Murillo Segura

Testigos: Rafael Segura V., José M^a Rojas.

Protesta

Yo, Manuel Ramírez, hago constar que me separo del Partido Civil a donde se me llevó con engaños y me afilio de todo corazón a la gran causa Republicana.—Tilarán, agosto 10 de 1913.

Manuel Ramírez

Testigos: José María Zamora, Filadelfo Rojas.

Protesta

Yo, Ramón Carvajal, vecino de Santo Tomás de Santo Domingo de Heredia, hago constar que en un momento de poca reflexión firmé como adepto del partido duranista, pero hoy como buen ciudadano veo que no me conviene serlo en adelante y por lo tanto protesto de lo hecho y me quedo neutral e iré a dar el voto por el que me convenga.

Ramón Carvajal

Testigos: Pedro Arce S., Leonardo Ramírez B.

Adhesion

Benérito Porras hace constar que su color político en la actual campaña es el azul, que representa los intereses del pueblo y la nobleza de sus sentimientos; y por lo tanto se declara partidario del eximio ciudadano don Máximo Fernández.—San Rafael de Desamparados, 11 de agosto de 1913.

Rogado de Benérito Porras que no sabe firmar

J. Morales V.

Protesta

Nosotros, Juan J. Valerio Badilla y David Valerio Hernández hacemos constar que siempre hemos sido y somos Republicanos por lo que protestamos del abuso cometido por los señores duranistas al hacernos aparecer en sus listas ficticias, pues no hemos consentido ni consentiremos se abuse de nuestro nombre.—Atenas, agosto 10 de 1913.

Juan J. Valerio David Valerio

Protesta

Con sorpresa he visto aparecer mi nombre como adepto al partido duranista en una hoja titulada San José duranista, y por lo tanto hago constar que siempre he sido y seré republicano quedando así sin efecto dicho nombre que aparece en la referida hoja.—San José, 15 de 9913.

Alfredo Espinosa C.

Protesta

(POR TELEGRAFO)

Habia pertenecido al Partido Civil por haberme engañado Ezequiel Reicio, pero hoy que me he convencido que el único partido que puede hacer nuestra felicidad es el Republicano, protesto de la firma que di al civilismo y me adhiero al gran Partido Republicano.—Bagaces, 16 de agosto de 1913.

Domingo Alvarado

Protesta

Yo, Apolonio Córdoba Salas, habiendo firmado por el Partido Duranista y no conviniéndome ser más de ese partido, protesto de esa firma y me afilio al gran Partido Republicano.—Santo Domingo, agosto 13 de 1913.

A ruego del protestante que no sabe firmar,

Virgilio Fonseca

Testigo: Jenaro Rodríguez.

Aclaración

Hago constar que siempre he sido republicano y hoy como siempre copartidario del Licdo. Máximo Fernández, lo que pongo en claro a mis compañeros.—Cinco Esquinas de San Juan, 14 de agosto de 1913.

Ellas Rodríguez Murillo

Protesta

Yo, Manuel Durán, vecino de San José, protesto de la firma que di por el partido duranista y me adhiero al Partido Republicano.

Manuel Durán

Testigos: Amadeo Coto, Tito Salazar.

Protesta

Yo, Emiliano Molina Porras, vecino de Tilarán, protesto de la firma que di por el partido civil y me adhiero al gran partido que proclama como candidato al Lic. don Máximo Fernández.—Tilarán, agosto de 1913

Emiliano Molina Porras

Testigos: José M^a Zamora, Filadelfo Porras.

Protesta

Yo, Jesús Sequera Cortés, vecino de Jesús de este cantón, manifiesto que soy Republicano y protesto del abuso cometido por un señor duranista al colocarme en sus listas publicadas en *La Prensa Libre* y *Unión Nacional* sin mi consentimiento.

Convendría que esos señores no engañen a sus Candidato con listas que no le pertenecen.

Jesús Sequera Cortés

Nota.—Esto, aparte de la Directiva que son más de cincuenta y muchos nombres que no se pueden publicar por haberlo pedido así dichos firmantes.

AGRICULTURA Y JARDINERIA EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República, y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción Pública del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas o colegios. Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

EL INVERNADERO

ALFREDO ANDERSON
Profesor de Jardinería del Colegio Superior de Salitreros.

LO MEJOR DE LA VIDA

Indudablemente es, después de almorzar, comer o tomar café, fumar un puro delicioso.
 Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inmensa se siente en el espíritu!
 Y esto se consigue comprando puros de los excelentes que venden en esta ciudad

MONTERO HERMANOS

Pulpería «La Virtud», 150 varas al Sur del Hospital.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "NORD-DEUTSCHE" DE HAMBURGO (NORTE-ALEMANA)

Capital M. 15.000,000
 Fondo total de garantía M. 28.650,000
FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por
ALFONSO ALTSCHUL, San José de Costa Rica.

Manuel Bejarano, ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, Mayo 28 de 1913.

HONOR AL MÉRITO

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES usados en la TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA HIJO, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

UNA VISITA OS CONVENCERA

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.
 Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero

Lesmes S. Jiménez

Cuatro preguntas

—Si en una noche de luna, o en un día caluroso pasa usted con su señora, y, como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que satisfaga su capricho en cuestión de exquisiteces, a dónde la llevaría usted?

AL IDEAL ROOM

—Perfectamente, y si anduviera con su novia?
 —Con más razón, AL IDEAL ROOM.
 —Y si con sus amigos?
 —Pues, para darme taca, AL IDEAL ROOM.
 —Y si anda solo?
 —Como soy gente fina, indudablemente IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delicia, conocidos como son su gusto artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyugan.



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tintas vegetales sin ácidos y el famoso
— Negro Alemán —

Precios sin competencia

LA MEJOR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

Relojería Suiza

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por su mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Véalo y júzguelo

La Empresa de Funerales de A. LANDERGREEN, 50 varas al Norte del Telégrafo, tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico

CARRO FUNEBRE ESPECIAL

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE:—Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde Veinticinco colones, se le dará el servicio de un magnífico Coche Fúnebre de segunda, ABSOLUTAMENTE GRATIS.

DE GUADALUPE

Los oradores cloaca

La noche del lunes fué noche extraordinaria para nosotros los guadalupanos. Escrito estaba que nos debíamos divertir, y de lo lindo, sobre todo porque el sainete era público y así no tuvimos necesidad de espabilar el bolsillo, que es en todos los casos de la vida la parte más sensible.

Verdad de Pero Grullo es también que una mitad de la humanidad vive divirtiéndose de la otra y así no debe extrañarnos que en este limitado retazo del género humano, los unos, sea los republicanos, hallemos nuestra expansión a costa de los otros, que son los duranistas. Lo cual equivale a confesar que esta gente no deja de ser útil, y bastante por cierto. Al demonio mandaríamos si ahora se presentaran Alfonso y el bien recordado Tony Lowandy con todo su séquito de monas, de falderos, de osos, de leones y de loras. Qué más que suplidlos los tenemos aquí y de los criollos, a diferencia que todos son verdes y parleros... Esto no obstante, el papel de ellos es pasivo, se mueven tan sólo, bostezan mucho y roncan el doble.

En otra ocasión les delinearemos, para concretarnos ahora a grandes rasgos, a la función con que nos regalaron el lunes.

Nuestro Tony que no es de Louisiana sino del cerro de Santa Lucía, anuncia el principio del acto, no sin dar antes un bufido, que llama la atención del auditorio; y es que desde que estuvo ayudando a fabricar cerveza, el abdomen le creció de modo tan lamentable que corre el mismo peligro de una Santa Bombona.

En esta función toman parte varias loras importadas que tienen más traza de cuervos a juzgar por la biografía que de ellos hace Tony.

La primera sube a una mesa y dice: «Dur-aznos... Atrozmente... complicado... me siento... de encontrarme entre vosotros... sobre todo porque acabo de convencerme que este pueblo es completamente duranista... Ved si no nuestra enseña reflejada en todas las cosas de esta magna naturaleza: verdes los cercados, los cafetos, verdes las escobillas que alfombran este suelo también verde, verdes los aguacates, los chayotes, los José Joaquines, los Ricardos, las malacrianzas, digo, los Malaquías, los cirineos o mejor dicho los irineos, los cruzaltas, los jetas (nombre cariñosísimo), en fin que todo es verde menos las personas; y ello muy poco nos importa, que vosotros suavísi-

mos trece verdes hacéis por cincuenta mil que nos asegura el triunfo que ya por consiguiente tiene como en el bolsillo nuestro cándido candidato. Un consejo humilde pero patriótico os he de dar: que el médico Jiménez continúe su propaganda con todos los enfermos a quienes si no logra convencer debe despachar de una vez...; que Malaquías no aloje el pollo de la Sociedad de Economías, sino a los nuestros o a los que en cambio se vuelquen; que Leal tome fosforina para que nos aguarde a llegar a diciembre; que Irineo dé al fonógrafo sus sonoros y melodiosos chillidos y le haga oferta de ellos a la mano negra de Nueva York que podría utilizarlos contra los detectives newyorkinos; y finalmente, que Gata y Malaquías se retraten abrazados para mayor prueba de reconciliación. En este momento el orador se traga la dentadura postiza y cae con un patatús, haciendo tal estrépito que el techo de la casa estuvo a punto de desfondarse. Ocupó después la tribuna Briceño, el indio de Matambú, quien tambaleándose por una gran mona que le acompañaba y haciendo ademanes como de volar, empieza a perorar: «Señores: rifles, armas, fusiles, deuda, cincuenta mil, don Zenón, réprobo, Zelaya, Congreso, liberales, castillo feudal, canalla, sucio, ladrón, aborrecido, y otros adjetivos por el estilo, lo que le mereció los más sordos aplausos de la concurrencia verde (13) y fué tal el entusiasmo que en un momento dado en que Matambú hacía genuflexiones se oyó un gran crujido en el cajón que hace de tribuna, evaporándose el tribuno impúdico como por encanto y todos los verdes afirmaron que acababan de alzárselo los azules (diabólicos), lo que se demostró por el olor a azufre que invadía el salón, y que para dispararlo fué necesario que Tristán el decentísimo abriera su cloaca e infestara así el ambiente. Tantas fueron las inmundicias que allí puso en exhibición que hubo necesidad de terminar el acto, no sin que antes el público tratara de condecorar tan cultísimo orador, lo que él evitó, escapándose por la abertura que sirve a los buhos para entrar a pernoctar en aquel recinto que es teatro de tan hermosísimos espectáculos.

Ya hablaremos en otra ocasión de muchas otras cosas divertidas que allí ocurren.

EL EXMONIGOTE DE UJARRÁS

SASTRERIA INGLESA

de J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses.—Especialidad en trajes de etiqueta.—ESTILO INGLÉS O AMERICANO.

Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Gran reducción de precios en las

MADERAS

Deseando reducir nuestra inmensa existencia de MADERAS que tenemos en nuestro DEPOSITO, hemos resuelto bajar los precios de tal modo que la competencia no será posible.

Cedro Pochote Tabloncillos de 5" de 1ª clase á ¢ 0.95 cada uno 2ª y 3ª clase precios proporcionales.
 Cedro Pochote Tablillas de 5" de 1ª clase á ¢ 0.70 » » 2ª y 3ª » » »
 Reglas de 1x3, 4 varas buena madera . . . á ¢ 0.25 » »
 Alfajas de 2x4, 4 varas » » á ¢ 0.75 » » de Llorón, Campana, María, Almendro, Cenizaro, etc.
 Tablas de Madera Blanca Buena, acepilladas de 5/8" y 3/4" de grueso 0.07 cts. á 0.08 cts. la pulgada.
 También Gigantones, Cadenillos, Viguetas y Tijeras de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 varas á precios sin Competencia.

Nuestro Surtido de Cornizas, Rodapie, Guarnición y Molduras en General es el más completo y variado siendo sus precios los más bajos en plaza.

En nuestro TALLER EL MAS GRANDE DE SAN JOSE, hacemos: Puertas, Ventanas, Escaleras y toda clase de Trabajos para Contrucciones

Compare nuestro Precio y Calidad de Madera con cualquier otro Depósito

El Depósito de Maderas más grande y más antiguo de San José

ARTHUR WOLF, Gerente.

The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Co.
 ASERRADERO DE CUESTA DE MORAS